

Se crea un nuevo organismo en la Presidencia

Estudiará todo lo que se refiera a la economía nacional principalmente aranceles y tratados de comercio

(Por teléfono)

MADRID 6, (12 noche).

DESPACHO EN GUERRA

El presidente del Directorio despachó esta mañana en el ministerio de la Guerra con los subsecretarios de Hacienda y Fomento y con el oficial mayor de la Presidencia donde de Morales de los Ríos.

ENTREVISTA CON CALVO SOTELO

Tremendado el despacho, celebró el marqués de Estella una detenida conferencia con el director de Administración Local señor Calvo Sotelo, con el que al parecer, trató de la reforma de régimen municipal aprobada en consejos anteriores y que en breve ha de ser firmada por el rey y publicada en la "Gaceta".

OTRAS VISITAS

También fué visitado el general Primo de Rivera por el exministro y expresidente del Consejo Superior Ferroviario señor Alvarado, exsenador y naviero señor Dómine y el presidente judicial, magistrado señor Ortega Morejón, al que acompañaban algunas de las personalidades que forman la indicada Junta.

VISITAS EN LA PRESIDENCIA

En la Presidencia del Consejo hubo las acostumbradas visitas a los generales del Diario.

El marqués de Magaz se entrevistó con el Director General de Navegación y Pesca y con el marqués de Comillas.

El general Cavanna celebró una detenida entrevista con el secretario del Directorio general Nouvilas.

TABAJANDO EN UN PROYECTO

En la Dirección de Administración Local se trabaja con gran rapidez en la tarea de corregir las pruebas del proyecto de Administración Local, fijando un nuevo régimen municipal.

El proyecto es tan extenso, que se cree ocupará unas cien páginas de la "Gaceta", lo que ha obligado a prescindir de ciertos trámites protocolarios en lo que se refiere a la presentación de la firma regia. Los decretos han de ser llevados a la firma del rey en papel vitela para su firma; pero en este caso se haría necesario mucho tiempo para extenderlo, por lo que se ha decidido presentar en papel la parte de promulgación del decreto y ley dispositiva en papel impreso.

EL AUTOIRO CIERVA

Esta mañana se practicaron en el Aeródromo de Cuatro Vientos nuevas pruebas del autogiro Cierva, que se elevó pilotado por el capitán don José Luis de Ureta.

El aparato se elevó a cien metros en forma vertical y luego descendió perpendicularmente. Después efectuó otros vuelos con gran éxito.

UN ACCIDENTE

Un automóvil militar que regresaba de Cuatro Vientos con varios jefes y oficiales volcó en la carretera de Extremadura a consecuencia de una maniobra peligrosa iniciada para no chocar con un carro.

No hubo quemaduras de grados personales.

LA REVENTA DE BILLETES

El director de Seguridad ha dado severas órdenes para evitar el abuso de la reventa de billetes de espectáculos públicos, que no podrán ser vendidos con un recargo mayor al de veinte por ciento, que es el autorizado por el decreto de concesión de reventa.

POR LOS ESPAÑOLES DE MEJICO

Una comisión compuesta por los señores Sánchez Reixa, García Bustos y Arenas visitaron al marqués de Estella para hacerle entrega de un proyecto de creación en Méjico de un establecimiento de beneficencia en favor de los españoles pobres residentes en aquella república.

EL PRESIDENTE INVITADO

Después de recibir estas visitas el general Primo de Rivera abandonó la Presidencia rascándose a la embajada de Bélgica donde fué obsequiado con una comida.

Al salir de la Presidencia iba acompañado del general Sanjurjo. —

MUERTE DE UN ALFREZ

Por noticias de origen particular enviadas desde Melilla por el teniente coronel Franco, se sabe que ha fallecido el alférez del Tercio don José Bonet, de 19 años de edad.

Había sido herido al llevarse el último convoy a la posición de Casa fortificada.

EL EXPEDIENTE BERENGUER

Mañana prestará declaración el general Cabanillas en el Supremo de Guerra en el expediente Berenguer.

EL ASCENSO DE LOS GENERALES

Se ha reunido la Junta clasificadora para el ascenso a generales, para estudiar las concesiones de ascenso.

CUMPLIMIENTO DE SENTENCIA

En breve serán trasladados el general Tuero al Fuerte de Guadalupe (Guipúzcoa); el coronel Lacanal al castillo de Montjuich y el coronel Sirvent a Prisiones militares del cuartel de San Francisco (Madrid), para cumplir la sentencia que les aplicó el Consejo Supremo de Guerra y Marina en proceso por el convoy a Tisza.

TE EN LA EMBAJADA FRANCES

A las seis de la tarde llegó a la Presidencia el ayudante del marqués de Estella el cual dijo que el presidente se retrasaría sobre su hora de costumbre en llegar a la Presidencia porque se encontraba en la embajada de Francia donde había sido invitado a un té.

EL CONSEJO DEL DIRECTORIO

A las seis y media de la tarde se reunió el Consejo del Directorio durando la reunión hasta las nueve menos cuarto de la noche.

Al salir el general Vallespinosa dió a los periodistas la siguiente referencia oficial:

Asistió al Consejo el subsecretario de Estado que entre otras cuestiones sometió a los vocales del Directorio y estos lo aprobaron un proyecto de decreto por el cual se ha de establecer en la Presidencia del Consejo un centro denominado de Economía Nacional el cual reunirá en su seno a los distintos centros que hay, hoy día dispersos por varios ministerios y que afectan a la redacción de Aranceles y Valoraciones; defensa de la Producción e industrias nacionales; tratados de comercio y, cuanto afecta a sus negociaciones y sobre entidades en ello interesadas.

Con esta reforma serán suprimidos varios organismos con lo que se conseguirá una considerable economía en los presupuestos.

HABRA DECRETO DIARIO

El presidente del Directorio que llegó a la Presidencia cuando ya estaba reunido el Consejo y los periodistas se habían ausentado salió de la sala de Consejos cuando el señor Vallespinosa terminaba de dar la referencia y confirmó todo lo dicho por el citado general.

Añadió que ahora se procurará que todos los días aparezca en la "Gaceta" algún decreto extenso.

De Marruecos no hay, nada ni creo que lo haya.

LA VISITA DE CIERVA

Un periodista preguntó al presidente si había sido visitado por el señor Cierva en la tarde de hoy.

El marqués de Estella dijo que sí había sido visitado por dichó señor el cual fué a hablarle acerca de la forma en que se habrá de instalar el Colegio de Abogados en la nueva edificación casi terminada ya para Palacio de Justicia.

Nuestra conversación añadió el presidente.

UNA PETICION

Una comisión de médicos ha visitado al presidente del Directorio para pedirle que se conceda la cruz de Beneficencia al doctor Pando Valle por los trabajos realizados en el ejercicio de la profesión.

UNA NOTA ACLARATORIA

En la Presidencia del Consejo ha sido facilitada a los periodistas una nota oficializada que dice así:

«Habiendo publicado algunos periódicos en forma que puede inducir a error la noticia de haber sido procesados seis funcionarios del ministerio de la Gobernación en querella formulada por don Joaquín del Moral interesa al subsecretario de aquel departamento hacer constar que aunque no tiene conocimiento oficial alguno de la resolución presume haber sido dictada en virtud de la querella que el dicho señor Moral promovió por el supuestó delito de injurias contra los ciento sesenta funcionarios del ministerio que firmaron una carta.

En todo caso la indicada resolución no afecta en lo más mínimo a la gestión oficial de estos los cuales han contado y cuentan en absoluto con la confianza de sus superiores jerárquicos.»

BANQUETE A UN SUBSECRETARIO

Esta tarde se celebró en el Hotel Palace el banquete organizado en honor de don José Corral para festejar su nombramiento de subsecretario de Hacienda.

Asistieron al acto más de ochocientos comensales funcionarios de distintos departamentos y el subsecretario de Instrucción Pública y el Director de Contribuciones.

Se pronunciaron los acostumbrados discursos.

LA PRESIDENCIA DEL SUPREMO

Mañana se posesionará de la presidencia del Consejo Supremo de Guerra y Marina el general Weyler.

Notas tristes

En la iglesia parroquial del Buen Pastor se celebraron ayer a las once de la mañana solemnes funerales en sufragio del alma de la respetable y virtuosa señora doña Elena Ortega Molinero (q. e. p. d.).

El duelo era presidido por el gobernador general Arzadún, el presidente de la Diputación señor Elorza y los hijos de la finada don César y don Artens o Balmaseda así como los diputados señores Rezola (don Aniceto) y Larreta.

En el templo se congregó numerosa concurrencia entre la que figuraban las personalidades más salientes de esta ciudad.

Terminados los funerales verificóse la conducción del cadáver al cementerio constituyendo el acto una sentida manifestación de duelo. En la comitiva figuraron todos los diputados provinciales y numerosas representaciones de diversas entidades de esta ciudad.

Reiteramos la expresión de nuestro sentido pésame a la distinguida familia doliente y suplicamos encarecidamente a nuestros lectores eleven a Dios una oración por el eterno descanso del alma de la finada.

—Ayer por la mañana se celebraron también en la parroquia del Buen Pastor solemnes funerales por el eterno descanso del alma de la virtuosa señora doña Josefa Egilegor y Echeverría (q. e. p. d.).

Verificóse acto seguido la conducción del cadáver al cementerio, asistiendo a estos actos los hermanos de la finada don Tirso y don Miguel y numerosa concurrencia que ha venido a testimoniar las amistades que la finada gozaba en nuestra ciudad.

Renovamos nuestro sincero pésame a la distinguida familia doliente y suplicamos a nuestros lectores encomienden a Dios sus oraciones el alma de la finada.

Firma del Rey

(Por teléfono)

MADRID 6, (12 noche).

FIRMA DE JUSTICIA

Han sido firmados los siguientes nombramientos de magistrados:

Nombrando presidente de la Audiencia Territorial de La Coruña a don Marián García Rodríguez.

—Idem idem de la de Oviedo a don Martín Perillán Marco.

—Idem idem de la de Pamplona a don Antonio Lara Berquin.

—Idem idem de la de Sevilla a don Gálo Onte Escartín.

—Idem idem de la de Las Palmas a don Angel Rancio Benítez.

Nombrando magistrado de la Audiencia de Madrid a don Fermín Garbayo.

—Idem abogado fiscal del Tribunal Supremo a don Juan Bonilla.

Jubilando a don Antoni Vega Mateo presidente de Sala de la Audiencia Territorial de Granada.

Nombrando presidente de la Audiencia Provincial de Granada a don Juan Esteve.

—Idem idem de la de Pamplona a don Maximiliano Bravo Pérez.

—Idem idem de la de Zaragoza a don Julio Lassala Izquierdo.

—Idem presidente de Sala de la Audiencia Provincial de Las Palmas a don Aurelio Peláez.

—Idem idem para la de Valladolid a don Gerardo Pardo y Prado.

—Idem idem para la de Granada a don Francisco García Esteban.

—Nombrando fiscal de la Audiencia de Burgos a don Antonió Cota.

—Idem presidente de Sala de la Audiencia Provincial de Sevilla a don Santiago de la Escalera.

—Idem magistrado de la Provincial de Barcelona a don Felipe Rey Julián.

—Idem fiscal de la de Granada a don Francisco Torres Bobi.

En el Gobierno civil

LAS PRUEBAS DE BUEYES

Ayer envió el gobernador una orden a los alcaldes de todos los pueblos de la provincia prohibiendo se celebren las pruebas de bueyes en los días laborables.

IMPOSICION DE MULTAS

Por promover un escándalo a la salida de un baile celebrado el domingo pasado en el frontón de Vergara, el gobernador ha impuesto una multa de 75 pesetas al joven Enrique Fernández Jáuregui, de 19 años, y otra de 50 pesetas a Nemesio Plazaola, de 18 años, vecinos ambos de aquella localidad.

BANQUETE A UN SUBSECRETARIO

Esta tarde se celebró en el Hotel Palace el banquete organizado en honor de don José Corral para festejar su nombramiento de subsecretario de Hacienda.

Asistieron al acto más de ochocientos comensales funcionarios de distintos departamentos y el subsecretario de Instrucción Pública y el Director de Contribuciones.

Se pronunciaron los acostumbrados discursos.

LA FUNA LA TIERRUCA

Procedente de Bilbao ha llegado la tuna santanderina "La Tierruca" que con objeto de recaudar fondos con destino a la Junta provincial antituberculosa de Santander ha organizado una pequeña tournée.

Llegaron a la una de la tarde por el tren de la costa y, durante la tarde saludaron a las autoridades.

Aquí darán varios conciertos.

Les deseamos muchos aplausos y pesetas.

En el ayuntamiento

La sesión de ayer

Contesta el señor Pérez Egea que no puede tenerse a estos maestros tan mal pagados a pretexto de un estudio que se empeñó hace catorce años y que no se sabe cuándo terminará. Puesto que se reconoce que están mal recompensados, lo que procede es aumentarles el sueldo y esto se lleva adelantado, teniéndolo luego en cuenta para el nuevo reglamento.

Suficientemente discutido el asunto, se pone el informe a votación y se aprueba por catorce votos contra tres.

LAS OBRAS DEL PRINCIPAL

El señor Pérez Egea en ausencia del presidente de la Comisión de Fomento señor Asuero, dice que se ha presentado una nueva oferta para la compra del Teatro Principal al Cuerpo de Bomberos, que dará una función a beneficio de su Montepío.

INFORMES

Se aprueban por unanimidad los siguientes:

Proponiendo la adjudicación a don Juan José Gámborena de las obras de construcción del colector del barrio de Gros.